
 

 

         

 

An                                                                                                                          Nandlstadt, den 23.01.2021 

Bürgermeister Gerhard Betz 
Rathausplatz 1                                                                                                                                                  
85405 Nandlstadt 
 

 

Antrag der UWN Nandlstadt auf Einführung einer regelmäßigen Sportlerehrung 

 
  
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Betz, 
Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen im Marktgemeinderat, 
 
 
hiermit beantragen wir die Einführung einer jährlichen Sportlerehrung. 
 
Dabei sollen besondere sportliche Leistungen anerkannt werden. Die Ehrung soll einmal im Jahr im 
Januar durchgeführt werden. Dabei werden sportliche Leistungen des zurückliegenden Jahres 
berücksichtigt. Die Ehrung soll in einem festlichen Rahmen im Rathaus oder einem anderen 
geeigneten Ort stattfinden. Die geehrten Sportler erhalten eine Urkunde. Es können sowohl 
Mannschaften als auch Einzelsportler mit oder ohne Vereinszugehörigkeit geehrt werden. Es können 
sowohl Erwachsene als auch Jugendliche und Kinder geehrt werden. Die geehrten Sportler wohnen in 
der Gemeinde Nandlstadt oder sind bei einem Nandlstädter Verein aktiv. Die erste Ehrung soll im 
Januar 2022 stattfinden, für Leistungen im Jahr 2021. 
 
Zum einen soll die Sportlerehrung natürlich eine Wertschätzung für gute sportliche Leistungen sein. 
Weiter soll damit aber auch der Gesundheitsaspekt gefördert werden. Sport dient als präventives 
Mittel gegen Zivilisationskrankheiten und zur Stärkung des Immunsystems. Laut Robert-Koch-Institut 
sind 67% der Männer und 53% der Frauen in Deutschland übergewichtig, Tendenz steigend. Bereits 
bei Kindern und Jugendlichen zwischen 3 und 17 Jahren beträgt der Anteil an Übergewichtigen 
15,4%, d.h. jedes siebte Kind bzw. Jugendlicher ist betroffen. Das liegt neben einer falschen 
Ernährung vor allem auch an Bewegungsmangel. Dies führt zu entsprechenden Folgeschäden und 
hohen Kosten für unser Gesundheitssystem. Ebenfalls beugt regelmäßiger Sport Herz-Kreislauf-
Erkrankungen vor und macht weniger anfällig für Entzündungen.  
Eine Ehrung von lokalen Sportlern kann eine wichtige Vorbildfunktion einnehmen, die Kinder und 
auch Erwachsene zum Sport und damit mehr Bewegung und einer gesünderen Lebensweise animiert.  
Erfahrungsgemäß machen sich Sportler auch mehr Gedanken über ihre Ernährung. Dies kann auch zu 
einem bewussteren Einkaufen führen, was regionalen Betrieben zu Gute kommen kann.  
Weiter kann die Ehrung auch als Plattform für unsere Sportvereine dienen, die dadurch neue 
Mitglieder gewinnen können. Dadurch werden auch unsere Vereine gestärkt. Ein erfolgreicher 
Sportler ist eine gute Werbung für jeden Verein. 

Die UWN im Marktrat:                
Michael Buchberger 
Reinhard Krojer 
Jürgen Kronthaler   
Alexander Mörwald                
Patrick Nocker 
Maria Rauscher        
Regina Schillinger 
Robert Urbaneck   



 

 

Die Kosten einer solchen Ehrung halten sich je nach Ausprägung sehr in Grenzen. Zusätzlich zum 
Druck der Urkunden fallen nur Kosten für den Empfang selbst an (Getränke, kleiner Imbiss). Wenn 
den Geehrten noch ein zusätzliches Geschenk gemacht werden soll, erhöht das die Kosten 
entsprechend. Die Ausgestaltung bleibt der Verwaltung überlassen.  
 
Beispiele für Gründe zur Ehrung können sein: 
Aufstieg oder Meisterschaft einer Mannschaft, Pokalsieg, außerordentliche Einzelleistung (z.B. 
Marathon, Iron Man,…), Berufung in einen Bundes- oder Landeskader, Sprung in eine hochklassige 
Mannschaft (z.B. Fußball Landesliga), 25. Absolvieren des Sportabzeichens, usw…  
 
Die Auswahl der Sportler trifft die Verwaltung. Dazu können die Vereine mit einbezogen werden. 
Gute Leistungen von vereinslosen Sportlern können aus der Presse entnommen oder aus Hinweisen 
aus der Bevölkerung ermittelt werden.   
 
Ein Beispiel einer entsprechenden Urkunde ist dem Antrag als Anlage beigefügt. 
 
 
 
Wir bitten Sie, diesen Antrag zum nächstmöglichen Zeitpunkt auf die Tagesordnung der 
Gemeinderatssitzung zu setzen und zu behandeln.  
 
 
 
Vielen Dank! 
 
 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen, 

UWN Fraktion 

 

 

Anlage: 

Urkunde als Beispiel 


